

# *Yacimientos Bolivianos diversifica comercialización de derivados del litio*

---

Sucre, 27 feb (RHC) Karla Calderón, presidenta ejecutiva de Yacimientos de Litio Bolivianos -YLB-, aseguró en la Audiencia de Rendición Pública de Cuentas 2023 que Bolivia hoy diversifica en la esfera comercial la generación de derivados de este metal.

“Estamos reenfocando el lineamiento hacia el ámbito comercial, con la diversificación de productos”, afirmó durante la reunión efectuada en el departamento de Santa Cruz.

Destacó la titular que para incrementar la producción y cumplir con la demanda en el mercado nacional e internacional se realizó la reconstrucción y mantenimiento de piscinas de evaporación en el Complejo Industrial de YLB, que permanecían descuidadas en años anteriores, según expresó.

Precisó que, en 2023, la empresa incrementó la producción de cloruro de potasio a 85 mil 46 toneladas métricas, debido al requerimiento en el sector del agro.

Subrayó que, de ese total, Brasil demandó el 40 por ciento, Chile 27 puntos porcentuales y Bolivia 25 unidades sobre 100, mientras a otros mercados correspondió un menor porcentaje.

“Hay un mercado que se nos ha abierto de manera exponencial, el de cloruro de potasio, es un derivado de nuestros salares. En el último trimestre de 2023, incrementamos su producción, debido a que tuvimos una demanda altísima”, explicó Calderón.

Este compuesto es un agrofertilizante que se aplica en los cultivos de papa, caña de azúcar, remolacha azucarera y en la mayoría de los frutales y hortalizas.

Beneficio principal de su uso es aumentar el rendimiento, garantizar la calidad de los frutos y mejorar la resistencia a las enfermedades.

YLB informó que obtuvo más de 156,6 millones de bolivianos (22 millones de dólares) en ingresos por la comercialización de cloruro de potasio y carbonato de litio en 2023 en los mercados nacional e internacional.

“(…) La venta de cloruro de potasio generó 135,4 millones de bolivianos (19,3 millones de dólares) y 19,9 millones de bolivianos (cerca de tres millones de dólares) por carbonato de litio, cifra influida por la caída de precios en el mercado internacional en 2023”, comentó la autoridad.

Reiteró Calderón que el carbonato de litio bajó de precio, sin embargo, opinó que se estabilizará y ante ello la empresa estatal se enfoca en diversificar su producción.

Subrayó que esta materia prima sigue siendo importante para la fabricación de baterías, en un contexto de auge internacional de la electromovilidad como vía de amortiguar la crisis climática global. ( **Fuente:** [Prensa Latina](#)).

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/economia/348385-yacimientos-bolivianos-diversifica-comercializacion-de-derivados-del-litio>



**Radio Habana Cuba**